
Protokoll der Jahreshauptversammlung des MTV Ilten von 1896 am 01.09.2006 im 
Saal der Gaststätte „Deutsches Haus“ in Ilten 
   
Beginn : 19:13 Uhr             Ende: 21:20 Uhr  
 

1. Eröffnung und Feststellung der Stimmberechtigten 
 
Der 1. Vorsitzende Heinz Busch eröffnete die Jahreshauptversammlung und begrüßte die 
anwesenden Mitglieder und Gäste. Besonders begrüßte er unsere Ortsbürgermeisterin 
und Mitglied im Stadtrat, Gisela Neuse, vom Sport- und Kulturausschuss Stephan Langer 
Mitglied im Stadtrat und Ortsratsmitglied Ralf Ölschläger, vom Ortsrat Brigitte Batzer und 
Peter Jungclaus, unseren Ehrenvorsitzenden Heinz Grun, vom Ehrenrat Siegfried 
Preugschat, unsere Ehrenmitglieder Ursel Ortelt, Joachim Sievers und Hugo 
Schünemann. 
 

2. Grußworte der Gäste 
 
Gisela Neuse dankte allen Vorstandsmitglieder für ihre Arbeit, die sie für den Verein 
geleistet haben und dem Verein für die Teilnahme an den Aktivitäten im Ort. Herr Langer 
vom Stadtrat richtete Grüße von Rat und Verwaltung der Stadt Sehnde, sowie vom 
Stadtbürgermeister Herrn Lehrke aus. Er dankte dem Sportverein besonders für die 
geleistete Jugendarbeit. 
 

3. Ehrung von Vereinsmitgliedern 
 
Folgende Mannschaften wurden geehrt: Die wbl. Tischtennis-Jugend für ihren Staffelsieg 
und den Aufstieg in die Bezirksliga Süd, die 2. Herren Fußball für ihren Aufstieg in die 1. 
Kreisklasse und die 1. Herren Volleyball für ihren Aufstieg in die Landesliga. 
Den Ferdinand- Wahrendorff-Wanderpreis für besondere Verdienste in ihren Abteilungen 
erhielten von der Abt. Fußball Andreas Lange, Tischtennis Detlef Schmidt und 
Leichtathletik Wolfgang Ortgiehs. Für besondere Verdienste im MTV Ilten erhielt Annegret 
Böhme den Heinz-Meyer-Gedächtnispreis.  
Für 25 jährige Mitgliedschaft wurden André Kühl, Roswitha und Benjamin Pezon und 
Heinz Zawacki mit der Silbernen und für 40 jährige Mitgliedschaft Heinz Bültel und Dietmar 
Schulz mit der Goldenen Ehrennadel geehrt. 
Für 50 jährige Mitgliedschaft wurden Heinz Plinke und Peter Schenkemeyer zu 
Ehrenmitgliedern ernannt.  
 
 

4. Verlesen und Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 
26.08.2005 

 
Das anschließende von der 1. Schriftführerin Annegret Böhme verlesene Protokoll der 
Jahreshauptversammlung vom 26.8.2005 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 

5. Jahresbericht des 1. Vorsitzenden und der Abteilungsleiter 
 
In dem anschließend vorgetragenen Jahresbericht blickte Heinz Busch auf ein sportlich 
erfolgreiches Jahr zurück. Alle Spender, Sponsoren und Vereinsmitglieder, die die 
Baumaßnahmen am Turnhallenanbau unterstützt haben, wurden zu einer Besichtigung 
und Einweihungsfeier eingeladen. Durch den Anbau hat sich die Situation beim Umkleiden 
und Duschen stark verbessert. Der 1. Vorsitzende appellierte an den Ortsrat, ein 
geeignetes Grundstück für einen benötigten 3. Sportplatz zur Verfügung zu stellen. Der 
Beitrag zur Energiekostenbeteiligung in Höhe von jährlich 8000 € ist zum 1.7.2006 



rechtskräftig. Der für die Platzpflege benötigte Schlepper verursacht bei weiterer Nutzung 
zu hohe Reparaturkosten, so dass über eine Neuanschaffung entschieden werden muss. 
Der 1. Vorsitzende dankte allen Vorstandskollegen, Übungsleitern, Helfern und Freunden 
des Vereins für ihre Beiträge zum Wohle des Vereins. Besonders dankte er Klaus 
Kellmann und Jürgen Uthoff für ihren unermüdlichen Einsatz  im Zusammenhang mit dem 
Hallenanbau.  
Anschließend folgten die Berichte der Abteilungsleiter. Diese wurden vorgetragen für die 
Abt.      Fußball                      von Berndt Alten 
             Jugendfußball           von Andreas Schröder 
             Tennis                       von Hartmut Krüger  
             Faustball                   von Michael Fritsch 
             Volleyball                   von Reiner Ahnert 
             Tischtennis                von Alexander Wagner 
             Turnen                       von Sigi Hartmann 
             Gymnastik                  von Gerda Lohmann 
             Schach                       von Achim Böker      
             
6. Bericht des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2005/2006 
 
Unser Schatzmeister Jürgen Uthoff verlas den Kassenbericht für das vergangene 
Geschäftsjahr. Der Kontostand zum 30.06.2005 betrug 3.340,97 €. Einnahmen in Höhe 
von 157.661,02 € standen Ausgaben in Höhe von 191.775,84 € gegenüber. Die 
Mehrausgaben in Höhe von 34.114,82 € wurden durch Abruf  aus dem Darlehn für den 
Turnhallenanbau  ausgeglichen. Die Kosten für den Anbau sind auch die Ursache für die 
deutlich höheren Ausgaben gegenüber den Einnahmen. Der Kontostand zum Jahresende 
beträgt 4.226,05 €. 
 
 
7.  Bericht der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2005/2006 
 
Christina Schröder berichtete für die durch Punktspiele verhinderten Kassenprüfer Ulrich 
Scholz und Gerhard Ortelt, dass diese die Kasse am 23.8.2006 geprüft haben und die 
Kasse ordnungsgemäß geführt wurde.  
 
8. Entlastungserteilung für das Geschäftsjahr 2005/2006 

a) Schatzmeister 
b) Vorstand 

  
Den Anträgen auf Entlastungserteilung des Schatzmeisters und des Vorstandes wurde 
beiden einstimmig zugestimmt. 
 
 
9.  Neuwahl des Vorstandes 
 
Ortsbürgermeisterin Gisela Neuse dankte dem nicht mehr zur Wahl stehenden bisherigen 
1. Vorsitzenden Heinz Busch für seine Tätigkeit und berichtete, dass die Stadt Sehnde 
bereits aktiv auf der Suche nach einem geeigneten Grundstück für einen 3. Sportplatz ist. 
Anschließend leitete Frau Neuse die Wahl zum 1. Vorsitzenden. Reiner Ahnert wurde 
einstimmig gewählt, bedankte sich für das entgegengebrachte Vertrauen und übernahm 
die Leitung für die weiteren Wahlen. 
 
 
10. Neuwahl des geschäftsführenden Vorstandes 
 
In den geschäftsführenden Vorstand wurden gewählt, als 



2. Vorsitzender Gerhard Dembeck- einstimmig 
3. Vorsitzender Klaus Kellmann- einstimmig 
1. Schriftführerin Sigrid Hartmann- 1 Gegenstimme 
1. Schatzmeister Jürgen Kleinert- einstimmig 
1. Kassierer Hugo Schünemann- einstimmig 
Jugendleiter Rainer Konerding- einstimmig 
Sozialwart Franz Bollig- einstimmig 
Das Amt des Gesamtsportleiters bleibt unbesetzt. 
 
11. Bestätigung der Abteilungsleiter (soweit neu gewählt) 
Es wurden keine Abteilungsleiter neu gewählt. 
 
12. Neuwahl der Mitglieder des Beirates 
In den Beirat wurden gewählt als 
2. Schriftführerin Karin Hollemann- einstimmig 
2. Kassierer Wolfgang Ortelt- einstimmig 
Platzwart Klaus Kellmann- einstimmig 
 
13. Neuwahl des Ehrenrates  
Als Ehrenrat- Obmann wurde Siegfried Preugschat  und als Ehrenrat- Beisitzer Otto 
Hartmann und Wilfried Laskowsky einstimmig gewählt. 
 
14. Neuwahl der Kassenprüfer 
Als Kassenprüfer wurden Ulrich Scholz und Gerhard Ortelt einstimmig wieder gewählt. 
 
15. Festsetzung der Beiträge für das kommende Jahr 
Folgende Gründe wurden für den Vorschlag auf eine Beitragserhöhung aufgeführt: 
Die zum 1.7.2006 eingeführte Bewirtschaftskostenbeteiligung in Höhe von jährlich 8.000 €, 
nötige Rücklagen oder Reparaturen für die Vereinsbusse, nötige Neuanschaffungen für 
Geräte zur Platzpflege, Mehrwertsteuererhöhung zum 1.1.2007 und um in den letzten  
4 Jahren um 3000 € gestiegene Verbandsabgaben. Der Erhöhung folgender Beiträge zum 
1.10.2006 wurde mit  8 Gegenstimmen zugestimmt: Familien von monatlich 20 € auf 24 €, 
Erwachsene von 10 auf 12 € und Kinder und Jugendliche von 5 € auf 7,50 €. Siegfried 
Preugschat machte darauf aufmerksam, dass die Bekanntmachung der Erhöhung über die 
Abteilungsleiter in die Abteilungen hineingetragen werden soll. In Zukunft können 
Erwachsene den Antrag auf passive Mitgliedschaft stellen. Der Beitrag hierfür wird auf 10 
€ eingefroren. Der Antrag ist beim Vorstand zu bekommen.  Da die Jugendarbeit sehr 
kostenintensiv ist und mehrere Betreuer erfordert, wurde hier der Beitrag prozentual mehr 
erhöht. 
 
16. Haushaltsvoranschläge für das Geschäftsjahr 2006/2007 
Der anschließend von Jürgen Uthoff vorgetragene Haushaltsvoranschlag für das 
kommende Geschäftsjahr mit Einnahmen und Ausgaben in Höhe von 125.200 € wurde 
einstimmig genehmigt.  
 
17. Mitteilungen, Anfragen (ohne Beschlussfassung) 
Siegfried Preugschat bat den Vorstand, darüber nachzudenken, ob das Verlesen des 
Protokolls der letzten JHV in Zukunft nicht weggelassen werden kann. Das wird der neue 
Vorstand prüfen. 
Reiner Ahnert bedankte sich bei allen und schloss die Jahreshauptversammlung 21:20 
Uhr. 
 
14.9. Annegret Böhme 
 
 


